

SE PUBLICA LOS
DOMINGOS

La correspondencia
al Director

Orientación

Semanario de Izquierda Republicana



ANO II
Número, 44

Valdepeñas (C. Real)

19 Abril 1936

De los trabajos pu-
blicados responden
sus autores.

Se ha formado el frente único contra la República. Lo integran residuos de los Sindicatos libres barceloneses, pistoleros falangistas y antiguos terroristas rojos enrolados en el obrerismo amarillo.

¿Qué dicen ahora los de la Revolución y sus cómplices? ¿No sería mejor gritar contra los asesinos, sus cómplices y sus encubridores?

Terrorismo reaccionario

Los elementos mal llamados de orden, empañaron el brillante desfile que en la capital de la República se celebraba con motivo de su V aniversario. Los reaccionarios monarquizantes, los domésticos de la tiranía, los que en la fenecida oligarquía valían y significaban en razón de la flexibilidad de su espinazo, sin más razón que la de satisfacer su odio y su soberbia, promovieron disturbios sangrientos que pudieron provocar una verdadera catástrofe. ¿Móvil de conducta tan antiespañola? Desprestigiar el régimen cuando menos, sino es que se trataba de un vasto complot para hacer desaparecer a las grandes figuras republicanas que constituyen hoy la garantía de la paz pública. ¿Razón para acto tan criminal? La existencia de esa fauna señorial, incapaz de vivir del trabajo honrado, pistoleros de oficio por cobardía y atrofia espiritual, que no se resignan a que España desenvuelva su vida dentro de la democracia y la libertad.

Desde el triunfo del Frente Popular el 16 de Febrero, los fascistas llevan realizados innumerables actos criminosos que el régimen republicano tiene el deber y la necesidad de extirpar de raíz. La convivencia y la armonía entre las fuerzas políticas, brindadas desde las alturas del Poder han sido rechazadas manifiestamente por la reacción que se agrupa en la cofradía denominada Falange Española, y urge demostrar a estos rebeldes antipatriotas que los republicanos no estamos dispuestos a que la obra que significa para el país la política del actual gobierno, obra de cultura, de trabajo y de reivindicación social, puede ser obstaculizada por una infima minoría de insurgentes, profesionales de la delincuencia, que en ningún modo deben tener cabida en un Estado que se precie de civilizado. Con esas hordas salvajes sobran las cataplasmas y los paños calientes; lo que se precisa emplear es labor de cirujano experto, y esa labor, por bien de todos, por seguridad de la República, se está haciendo imprescindible e inaplazable.

Fuera estéril el triunfo de los pasados comicios si el régimen no quedara total y absolutamente consolidado. España, arruinada y sangrante por el desgobierno de las derechas, necesita de paz y de orden para llevar a la práctica el programa que sirvió de bandera para aplastar al enemigo; quien estorbe la realización de ese programa es un malvado o un loco y a éstos, para que no sean rémora en el progreso, en nombre de altos principios patrióticos se les encierra bajo siete llaves. ¡Aviados estaríamos si una partida de delincuentes pudiese llevar a cabo sus torpes designios! A los que no sepan perder, hay que obligarles a reconocer la victoria; a los que rechazan la convivencia, hay que tratarlos como enemigos del orden social; a los que se obstinan en mantener por la fuerza de la pistola sus privilegios irritantes, hay que guardarlos donde no puedan realizar sus fechorías. No se nos oculta que será dolorosa la extirpación, desagradable si se quiere tomar medidas enérgicas, enojoso incluso proceder con dureza; sin embargo, por decoro nacional, por instinto de conservación, hay que exterminar esas heces sociales en las que hoy, con cinismo inaudito, ponen toda su esperanza cuantos se obstinan en mantener contra la República sus privilegios de casta y de clase.

No más terrorismo reaccionario. No más ataques contra el régimen. No más juricidad contra esa gavilla de foragidos. A cuantos se olvidan que son españoles hay que exterminarlos con urgencia. Así lo demanda la paz pública, la seguridad personal y las más elementales normas de humanidad y convivencia.

¡Viva la República!

Se ha celebrado el V aniversario de su proclamación. El pueblo, libre de la pesadilla radical-cedista de éstos últimos años, se ha manifestado con júbilo y entusiasmo. Sin contar con el elemento oficial, cuya presencia en muchos de ellos tiene el valor de adhesión obligada, los desfiles de masas encuadradas principalmente en el Frente Popular, han revestido verdadera solemnidad, éxito que hay que cargar a la cuenta de la victoria electoral del 16 de Febrero, fecha gloriosa que significa el rescate del régimen y la aurora de un resurgir esplendoroso en los destinos de nuestra patria.

¡Qué evocaciones más dispares arranca el recuerdo del 14 de Abril! ¡Cuántas ilusiones vividas, cuántas esperanzas marchitas y cuántas horas de zozobra, de inquietud y alegría a la vez hemos saboreado los republicanos en cinco años! Durante ellos nuestro fervor ha pasado por las más duras pruebas. Momentos hubo que era delictivo victorear al régimen; momentos hubo —vergüenza causa decirlo— que nos vimos obligados a guardar en el alma lo que desde sus fibras más hondas pugnaba por estallar en los labios; momentos hubo en que las figuras más prestigiosas de la República, las mismas que la fecundaron, viéronse atropelladas y calumniadas de la forma más vil; momentos hubo que los enemigos más enconados regían el Gobierno; momentos hubo que desde dentro de la fortaleza se socavaban sus cimientos; momento hubo, en fin, en los cuales no se veía a la República por ninguna parte.

Pero esto fué ayer. Hoy, tras del triunfo del Frente Popular, el resurgir del régimen es neto y contundente. Las fuerzas reaccionarias, rabiosas e impotentes, no tienen más camino que la pistola para desprestigiarlo, y cuando eso hacen es indicio claro de que están en los estertores de la agonía. No nos congratulamos de su suicidio voluntario; pero respetamos su decisión, que nada tiene de heroica y sí mucho de soberbia estúpida, ya que ella viene a patentizar que existe un grupo de españoles que o viven con sus privilegios irritantes o no quieren colaborar en modo alguno con los que anhelamos un régimen de igualdad y de justicia.

¡14 de Abril! ¡Viva la República! Ella, por encima de extremismos, sin ensayos utópicos, es la garantía de que España pueda resolver sus problemas dentro de la democracia y la libertad; ella, fuerte y enérgica, se levantará siempre triunfante sobre cuantos la asedian e intenten destruirla; ella, arraigada en lo más íntimo del pueblo, es más que nunca la paz y el orden: mantengámosla, pues, como ha dicho el jefe del Gobierno, por encima de todo.

¡Viva la República! En tu quinto aniversario, como republicano de corazón, cobrándome de los vitores que tantas veces he ahogado en mi pecho, porque los apagaba el martirio y la atenta de verte dirigida por manos impuras, te ofrendo este recuerdo que va unido a la promesa solemne de defenderte con la inteligencia y con mi propia sangre.

Una vez más, como patriota, como español, ¡Viva la República!

ANUNCIO  OFICIAL
EDICTO

CRONICA

MENDIGOS

D. Angel Grande y Ramos,
Alcalde accidental de esta ciudad.

HAGO SABER: Que acordado por el Ayuntamiento de mi interina Presidencia la enajenación de 16 casas construidas en el Barrio de la Plaza de Toros, compuesto de ocho casas haciendo esquina y ocho intermedias, valorada cada casa de esquina en 4.600 pesetas y cada una de las intermedias en 4.100 pesetas.

Estas casas serán enajenadas mediante concurso al que podrán concurrir todo el que le convenga siempre que no pague contribución urbana y será preferido para la adjudicación el que pague menos cantidad en concepto de rústica.

El pago de repetidas casas se hará en veinticinco años por mensualidades de 16 pesetas por cada casa de esquina y de 14 por cada una de las intermedias siendo de cuenta del comprador el pago de las contribuciones e impuestos de todas clases así como el seguro de incendios.

Los interesados que quieran tomar parte en este concurso, pueden solicitarlo en la Secretaría del Ayuntamiento durante los días hábiles y en las horas de oficina estando a disposición de quien quiera examinarlo el expediente de su razón, admitiéndose instancias durante el plazo de treinta días hábiles a partir del que se publique este

Lector, si en una de estas plácidas y tivas y primaverales mañanas, después de aspirar a pleno pulmón el aire glacial del nuevo día que vuelve y te saluda con su flora matutina, te sientes despachado y retraído, es que no eres feliz; es que sobre ti hay algo que te tiene sobrecogido, y te impide sonreír a alba que te saluda con su risa color oro viejo. Si ésto te ocurre, no te desanimes por ello, que también a mí me ocurre a pesar de la plenitud de mi juventud. ¿Motivos? Escucha. No hace muchos días, era sábado marchaba a eso de las 11 de la mañana, marchaba por la amplia Avenida de Fermín Galán, cuando me llamó la atención una aglomeración de público.

¿Que ocurrirá—me pregunté? Y el gusano de la curiosidad me empujó, hasta junto la estación, sitio donde estaba el grupo. Me quedé estupefacto al ver que, lo que creía ser un accidente, fuese una miseria; y desde aquel mismo instante me permití denominarle con el nombre de la «miseria pública». No me atreví a hacer ninguna pregunta.

¿Para qué? Los rostros surcados; las vestimentas, la indumentaria y el aspecto que se ofrecía a mi vista, me lo decía con rudeza, pero no por ello dejaba de engañarme. Mas, de pronto, la reunión de la «miseria pública», avanzó hacia determinada puerta, y, al mismo tiempo que entonaba una plegaria religiosa, uno a uno, de sus componentes, alargaba su diestra para recibir una limosna de dos céntimos. Terminada ésta obra de «caridad», la puerta se cerró herméticamente y los mendigos comenzaron a desfilar lenta y pausadamente, hacia el centro de la población. Yo, como extasiado la contemplé

Edicto en el «Boletín oficial» de la Provincia.

Lo que se hace público a los efectos consiguientes.

Valdepeñas a cuatro de Abril de mil novecientos treinta y seis.

Angel Grande

y la dejé seguir su camino de hambre, cansancio y vejez inútil. Pero he aquí que sin darme cuenta, yo mismo me contemplo como si fuese ya uno de sus componentes, y me veo con mi báculo mugriento y retorcido, con harapos en vez de ropas que cubran mis mal cuidadas carnes; con mi andar torpe, indeciso e inseguro; con mi rostro enjuto y demacrado; con mis pobres pulsos, cansados de trabajar, temblorosos; con mi sonrisa amarga, pero complaciente (risa del menesteroso) implorar un trozo de pan, con que alimentar mi cuerpo cansado de vivir una existencia llena de miserias y privaciones.

Pero mi amigo—mi amigo íntimo es mi corazón—, me saca de mi letargo, y me reprocha mi actitud y mi forma de pensar, puesto que dudo de la humanidad, y me pregunta: ¿Que motivos tienes para entristecerte? ¿No eres joven, fuerte y vigoroso? Sí—le contesto. Pero esos hombres, esos mendigos que por ahí van, también lo fueron, y sin embargo ¡ahí les tienes! después de no poder dar fruto material, tienen que recurrir a darlo moralmente, y, esto, me recuerda una frase que, en un tiempo no lejano, se hallaba en moda, y es ésta: Se hallaba un ricacho contento con su «manijero»; pero llegó un día en que el obrero en cuestión, no podía trabajar y, entonces, su «amo» le dijo: oye, Fulano, yo ya te he sacado el acero, ahora que te saque otro el hierro. Entonces, el obrero en cuestión, viéndose desamparado por quien le explotaba cuando pudo y era joven; viéndose desamparado al mismo tiempo por el Estado que decía le amparaba, ¿que remedio le quedaba, sino implorar la caridad pública? Y entonces mi corazón dice, creyendo dar con la fórmula que me ha de derrotar: Si el Estado le desampara; si se encuentra sólo, será porque quiera, porque existiendo, como existe, un Asilo, por lo menos tiene donde terminar los días de su vejez con tranquilidad. Pero en este diálogo mudo, se impone la realidad y, con mi franqueza de siempre le contesto

a mi corazón y por tanto a mí mismo: Es cierto que existe una Casa de Ancianos desamparados. Es cierto que en esa casa se les mira muy bien, porque yo lo he presenciado; pero ¿es cierto que en esa casa van pasando los más necesitados? ¡No y cien veces no! No sé porque, ahí, en esa santa casa, según me han dicho, se pasa más por influencia que por necesidad y esto me recuerda también otro espectáculo que presencié en la capital de nuestra provincia: Al bajar por la calle de Fernando IV el Sabio, y en la plazuela del Carmen, hay dos Bancos de crédito: el Español de Crédito y el Hispano Americano. Entre dichos edificios hay una calle—no recuerdo cual—, en cuya esquina hay un mendigo que ostenta, sobre su pecho, una placa de porcelana en la cual, se puede leer el siguiente rótulo «Pobre autorizado». Pero ¿es posible que en pleno siglo XX haya que tener influencias para tener un albergue lícitamente ganado en el triste rodar de la vida? ¿Pero es posible que para ser pobre haya que pedir autorización?

ENVIO

Excelentísimo Ayuntamiento: Señor Alcalde: Señores Concejales: A vosotros, trabajadores casi la mayoría, me dirijo por medio de estas modestas, pero nobles y sinceras columnas de ORIENTACION, para daros un botón de muestra, de lo que en realidad es la vida de todo el que trabajamos, cuando no puede dar rendimiento. ¿Habrà alguien que recoja mis lamentos? ¿Habrà alguien que proponga la construcción de un edificio, con ayuda de la Diputación, donde puedan descansar los pobres viejecitos, con manos, cuerpos y alma encallecidas, por el trabajo y sufrimientos? Pensad que la mayor fiesta, para el proximo aniversario de la República, sería un homenaje a la vejez, y la inauguración de la «Casa del Pobre».

Cástulo

SE OFRECE Schoffer mecánico

Para informes:

Eugenio López Pintado

Seis de Junio, 1936

Se celebraron las procesiones y el orden ha sido perfecto en la calle. Donde no lo hubo fuè en las procesiones mismas, desasistidas de aquellos elementos que en años anteriores les prestaron su concurso.

¿Dónde estaban esos acendrados católicos que dejaron solas a las imágenes y al clero?

Estudiantes: afiliaos a la F. U. E.

Un segundo llamamiento, otra invitación, es la que parte de vuestros compañeros os hacen, para que os unais a ellos engrasando las filas de la FEDERACION UNIVERSITARIA ESCOLAR. Esta Asociación, (en parte constituida) espera con los brazos abiertos a todos aquellos estudiantes, espera con los brazos abiertos a todos aquellos estudiantes, que quieran luchar por la defensa de los intereses comunes que nos ligan.

Hemos de unirnos, porque es la única forma de poder emplear toda clase de medios legales en defensa de nuestro ideal profesional, los cuales, desunidos, nunca podríamos usar. La F. U. E. os ofrece las máximas garantías, para poder contrarrestar y hacer desaparecer todas clases de anomalías y arbitrariedades de que muchas veces sois objeto.

Nuestra labor apartada de todas ideas confesionales y políticas, está dirigida hacia la defensa de nuestros intereses profesionales; y esta labor tan interesante para todos, será entorpecida por aquellos, que embargados por ideas bastardas, no quieren prestar su apoyo a la cooperación a una obra, tan extraordinariamente sublime, como es, el mejorar la cultura y el progreso.

Los organizadores de esta

Asociación, quieren plasmar en ella, solo las ideas que les hicieron sugerir su creación. Fué creada para la defensa en casos justos de todos los estudiantes; si por cualquier circunstancia, algunos no pueden ayudarnos con su apoyo, nosotros les pedimos, que no entorpezcan nuestra labor, y que nunca desate odios y rencores, porque estos serán infundados, y además con ellos combatirán nuestra dignidad profesional, que también es la suya.

Uno de los caracteres que con mayor intensidad hacemos resaltar, es su apoliticismo. Fundándose en lo absurdo, se le ha atribuido a la F. U. E. un matiz político, que nosotros en todo momento desechamos; se hizo esto para combatirla y destruirla; y nosotros hemos de decir una y más veces, que en nuestra Asociación pueden coexistir elementos de ideologías políticas más dispares. Tampoco quiere decir esto que en todo momento no examinemos imparcialmente cualquier programa político, ni que nos situemos al margen absoluto de la política española, no; nosotros aprobaremos aquellos actos que ayuden al desarrollo de nuestra organización estudiantil, y siempre les manifestaremos nuestro agradecimiento a los que la defiendan; al mismo

tiempo que haremos saber nuestro disgusto a aquellos que ataquen nuestra Asociación, influidos por juicios falsos con respecto, a lo que en esencia constituye nuestro programa.

Han surgido también, aunque después de ésta, otras asociaciones que en sus programas sustentan los mismos principios que nosotros, pero con la diferencia de estar subordinados ya directa o indirectamente a determinados partidos políticos. Estas asociaciones no pueden efectuar la misma labor de defensa del estudiante que la F. U. E. por múltiples razones entre las cuales descuello como importante: el estar integradas sus filas por los que guía un mismo sentimiento político o religioso; sobreponiéndose estos a su calidad de estudiantes, y de aquí, el que en todo momento releguen a segundo término la defensa profesional. Y decimos que no pueden efectuar la misma labor que la F. U. E., porque a esta nada le impide su libertad de movimiento, y su único objeto, volvemos a repetir, es el defender al estudiante y que se haga cumplir la justicia, sin reparar nunca en otras razones que no sean las de carácter profesional.

Y nuevamente una invitación para que vengais a nuestras filas a defender, lo que todos debemos defender con la mayor energía, y a formar un núcleo de fuerza, capaz de contrarrestar toda acción encaminada a pisotear nuestros derechos.

¡Estudiantes, reflexionad! Que a vuestras conciencias lleguen estas palabras, consiguiendo el despertaros de vuestro letargo o hagan desaparecer vuestra apatía.

¡Estudiantes! Hora es ya de que manifestéis claramente vuestra dignidad estudiantil, y ésta se encontrará asegurada de toda mancilla y desprecio, cuando os afilieis a la FEDERACION UNIVERSITARIA ESCOLAR.

Abel

Valdepeñas, abril, 1936.

Una reunión para solucionar el paro obrero

El día 7 del actual en el salón de sesiones del Excmo. Ayuntamiento y bajo la presidencia del señor alcalde, se reunieron sendas comisiones en representación de patronos y obreros con el fin de solucionar el conflicto de los trabajadores de la tierra, y después de varias proposiciones de una y otra parte, llegaron al acuerdo de que por cada 25.000 vides se tenga un obrero. Nos parece muy bien porque sería la solución del problema.

Si el campo de Valdepeñas se labrara medianamente, no habría ni un solo obrero agrícola en paro forzoso ya que el campo produce lo suficiente para que se le atiende mejor que, hasta la fecha, se ha venido haciendo, y no es noble, ni justo, ni humano tener abandonado un negocio que produce lo suficiente con la sana intención de quitar unos jornales a los obreros del campo que no tienen otro medio de vida que el producto de sus brazos y el regatear estos jornales es tanto como robarles el pan de los suyos.

Así, pues, las autoridades tienen la palabra con el fin de que este acuerdo no sea letra muerta como otras veces ocurrió con otros parecidos, debiéndose cumplir a rajatabla con el fin de que desaparezca de los hogares obreros el fantasma del hambre que a todos tiene que preocupar por las terribles consecuencias a que daría lugar y que no tardarían en manifestarse.

Viuda de
Antonio Madrid
Exportadora de Vinos
Teléfono, 105
Valdepeñas
(C. Real)

CASA CAMPO

Plaza de la República, 7

CARNICERIA Y SALCHICHERIA

Especialidad en Jamones y Embutidos, Manteca Pura de Cerdo, Tocino y Carnes del día.

Haced vuestras compras en este Establecimiento.

NO OS ARREPENTIREIS

CASA CAMPO

INFORMACION MUNICIPAL

Sesión del día 16 de Abril de 1936

Actas, actas.-Esto se anima.-Un derrumbamiento.-Mal empezamos.-Los MONARQUICOS asesoran.-Hay que tener quinqué aunque sea del físico Argant.-¡Señores CONSEJALES!.-Y va de cuento.

A las siete y treinta y cinco de la tarde bajo la presidencia de don Angel Grande Ramos y con la asistencia de los señores Pozuelo, Ruiz, Carrero, Sánchez y Sánchez, Rosillo, López, Ruiz Vivir, Morales, Cornejo, Abad Guzmán, pues Barchino y Serrano llegaron en el mixto, se abre la sesión.

Se leen y son aprobadas dos actas de sesiones anteriores, que son aprobadas como el que lava.

Se da lectura de dos Decretos del Ministerio de Agricultura (que todavía existe a pesar de haber pasado por él, el tristemente célebre ministro del GORGOJO) que publica el Boletín Oficial de la provincia relacionados con la venta libre del trigo y precios a que ha de cotizarse el pan, y la corporación se da por enterada.

Se da lectura a una bien razonada instancia de los vecinos de la calle de las Minas en la que solicitan se pavimente y se alumbrado y después de breve discusión pasa (a donde todas) a informe de la comisión de pe u y erre (ustedes ya me entienden).

Magdaleno Ruiz Laderas solicita aumento de sueldo como carrero municipal y así podrá cantar aquello de «Carretero para el carro» y pasa también a la Comisión o acaso a más de una.

Se leen varias instancias en que se solicita permiso para obras que, como es natural son concedidas.

José Bellón solicita un socorro para trasladarse a la ex corte con

el fin de someterse a una operación quirúrgica y se acuerda que entre el Bellón (y no de lana) en el Hospital para que cobre energías con el fin de que se le opere aquí.

Se da cuenta de numerosas cuentas y facturas que son aprobadas por una...nimidad.

Se da cuenta de una instancia firmada por don Antonio Castaño en la que solicita ser nombrado odontólogo de la beneficencia municipal.

Se da cuenta de un oficio del señor Registrador de la Propiedad en el que comunica que la ermita de Consolación no se encuentra inscrita en el Registro de la Propiedad y se acuerda derruirla por ofrecer un peligro (y luego que apele el Nuncio).

Por el señor Alcalde que preside esta sesión y como delegado del Hospital se expone a la Corporación la necesidad de adquirir para éste y Casa de Socorro una mesita, un armario, blusas, peroles, etc, etc. si se le faculta para adquirirlo dentro de las disponibilidades presupuestarias.

Se entra a discutir la importancia que tiene el alumbrado en la vida moderna (sobre todo por las noches) y resulta que la fábrica de la luz eléctrica no da el voltaje necesario a pesar de que por el concejal señor Santamaría y con cargo al Ayuntamiento —no faltaba más— se compró un hermoso, magnífico y carísimo voltímetro

que no sirvió absolutamente para nada. Grande manifiesta que este asunto habrá que tratarlo más despacio y con más... luz.

Por la minoría socialista se hacen varios ruegos, que más que ruegos son denuncias concretas, por las que se saca en consecuencia que un SEÑOR que tiene la friolera de 30.000 vides está prestando servicio con su carro a propuesta de la oficina de colocación obrera, que dicho sea de paso y por una aclaración del señor Gran-

de sabemos que funciona de una manera irregular. Tercia el señor Sánchez Carrasco con mucho acierto en el debate para poner el asunto en claro sobre el reparto equitativo de los obreros por parte de la clase patronal y el señor Grande levanta la sesión—después de hablar los señores Ruiz Vivar y Morales con mucho acierto sobre unos *asuntiyos* que acaso tengamos que tocar en la próxima—a las nueve de la noche.

S. O.

JUAN CAMARA DELGADO

Ofrece a su numerosa y selecta clientela, en su despacho de Carnes del Mercado, calle Central número 73, los afamados chorizos

JANDIRO

Probadlos y os convenceréis de su bondad y esmerada fabricación.

¿Quién no conoce los populares chorizos

JANDIRO?

Juan Fernández

Donado - Mazarrón

ABOGADO

SEIS DE JUNIO, 12

Valdepeñas

(C. Real)

Antonio Toledo Muñoz

Procurador de los Tribunales

Manuel León, 10

Teléfono,

Valdepeñas

(C. Real)

Casa "Merced"

Tejidos y Novedades

Presenta sus modelos, en su preciosa muñeca.

Ultimas creaciones.

VALDEPEÑAS

(Ciudad Real)

Restaurant Bar Nacional

de VALENTIN FERNANDEZ

Comidas a la Carta.—Vinos y licores de las mejores marcas.

Café, bocadillos y cervezas.

Servicio permanente.

Seis de Junio, 46

Carretera de Madrid a Cádiz

TELEFONO, 206

Valdepeñas (C. Real)

ESTAMPA

CONSEJOS

VOZ DEL PUEBLO COMO DEBEMOS SER...

Sucesos leves unos, envueltos otros en la tragedia de sus rivalidades, han manchado la pureza de una victoria ganada por impulso de un afán popular el 16 de Febrero.

Anhelo de un pueblo hartado de ser pisoteado en lo más íntimo de su personalidad humana, para creer debe quedar en el estancamiento sabroso de lo conseguido sin abrir cauces donde mirar libremente al futuro.

No con paso de tortuga, ni con miramientos de condescendencia claudicante a las personas de extrema derecha, puede seguirse el camino cuajado de ostáculos a que unos privilegios desean poner coto a la marcha normal de una legalidad republicana.

La experiencia nos enseña a no volver de nuevo a caer en la debilidad del pasado.

No matemos de desilusiones al pueblo, para evitar su desbordamiento y dese satisfacción con paso apresurado a lo que reclama con justa expresión de sentimientos.

Los chispazos de tragedia de un terror blanco, claramente demuestra que la bondad y el deseo de justicia que encarna el sentimiento de democracia es preciso apartarlo a veces de nuestro caminar porque ello representa un lastre que impide proseguir el sendero de una obra a realizar por bien de España.

Porque estas derechas, que llevan el estigma de un pasado de vergüenzas, lejos de colabo-

rar, de luchar lealmente dentro de un régimen por voluntad popular como buenos patriotas en beneficio de su pueblo, se dedican a su desprestigio a crear un estado anárquico de zozobras y de inquietudes, que es preciso a toda costa evitar porque cuando no se responde lealtad con lealtad, no ha lugar a que la parte gobernante represente la conciencia de su actuación, dando beligerancia a unas fuerzas que a todo trance se sitúan al margen de la ley.

Nada de blanduras, no son los momentos actuales del mundo, donde está empeñada la lucha a muerte entre el privilegio y el trabajo, el feudo y el esclavo.

El mundo capitalista, que en su descomposición agonizante, se rebela con todos los síntomas de la tragedia ante su derrota, no vé en su inconsciencia que es la ley natural de la civilización que en su progreso arrolla con aquello que ha representado el azote de la injusticia.

Y por otra parte el sentido trabajador, que subyugado y esclavizado eternamente en la conquista de posiciones, sigue enérgicamente avanzando, tremolando al viento la bandera de sus reivindicaciones en un orden de humanidad justo.

Y al corto criterio del que escribe, entiende que en los momentos actuales no otro problema existe, sino la encarnizada lucha entre el capital y el trabajo que a todo trance se debate por triunfar.

Pero el mundo capitalista con toda su corte de miserias, de esclavitud y de injusticias, agoniza... y el factor obrero sigue avanzando, aureolado por la grandiosidad de su obra que entraña la justicia social.

Sansón

No es la primera vez que estas palabras aparecen en letra de molde; más o menos idénticas ya fueron impresas en otra ocasión. Hoy vuelvo a repetir las para que muchos las sepan y, si pueden, las practiquen. Son vulgares, pero sinceras; y en ese sublime esplendor de su sencilla grandeza quisiera hacerlas llegar a todos los corazones. ¡Ojalá quisiéramos ejecutarlas todos! Escucha, lector:

Unamos nuestro esfuerzo. Unamos la sabiduría a la ignorancia; la riqueza a la pobreza. Sublimicemos nuestra alma; moralicemos nuestra conciencia; extirpemos de nuestro espíritu las putrefactas raíces de la hipocresía y del egoísmo. No alardeemos de una honradez que acaso nos falte, y que, teniéndola, el solo hecho de vanagloria nos la merma en parte. Termine el odio y el rencor entre nosotros y tengamos un concepto más alto, más digno de la Moral. ¡Fraternicémonos!

Tú, cuya inteligencia ha coronado las más altas cumbres de la ciencia y la sabiduría, guía con tus sabios consejos a aquel que, por su desgracia, se vió sumido en las profundas tinieblas de la ignorancia; enséñale el recto camino hacia el Bien y hacia la Verdad. Tú, por tu parte, déjate en tu rudeza guiar por su experiencia sin que sirva tu incultura para ver un puesto de malicia en su obra.

Tú, a quien la suerte, en sus piruetas por el mundo, te enlazó del brazo de la fortuna, corre, llama a aquel a quien la misma suerte, caprichosa fundió en el lodazal de la miseria; grítale: «Alza hermano, no te sumerjas en ese piélago de privaciones y miserias, en el que igual pudo zambullirme a mi el destino: he aquí mis manos, cógete fuerte a ellas; no temas salpicarme del lodo que envuelve tu cuerpo, que, lejos de mancharme, ese fango dignifica y ennoblece mi alma; ¡ven yo te salvaré!...» Y tú, en tu miseria, no envidies a aquel en su riqueza, ni veas en su ayuda

una limosna irónica creyéndolo tu enemigo; nó, sino quíerelo como a tu mejor hermano...

Unámonos; seamos los iniciadores de una nueva generación de más altos sentimientos de nobleza y fraternidad. Y así, unidos en fraternal abrazo caminemos sonrientes hasta alcanzar el silencio y la quietud del descanso final, no en el goce eterno de una gloria que no hemos visto y que no creemos, sino en la tranquilidad de una muerte pacífica, suave como una flor que, poco a poco, va perdiendo su color y su aroma, sirviendo a las generaciones futuras de estímulo para que conserven indeleble la Virtud, la Honradez y el Trabajo.

¿Te gustan mis consejos, lector? Son sencillos, es verdad, pero no me negarás que son grandes. Si todos los corazones lograsen captar con sinceridad estos sentimientos, el bienestar del mundo sería un hecho. Las generaciones nacientes son las llamadas a realizar esta grandiosa gesta. Viejos ideales; antiguas tradiciones; todo ese formulismo milenario tiende a desaparecer para dejar paso a nuevas ideologías más jóvenes, más perfectas, más fuertes y también más sinceras y más puras: limpias de hipocresías, de ambiciones y de egoísmos...

Pero de esto te hablaré en un nuevo artículo, lector.

Juan Pedro López

Lea V. ORIENTACION

Aguas Potables

de

Valdepeñas C. A.

Capital: 1.000.000 de pesetas

Seis de Junio, 35

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Este número ha sido

Visado por la Censura

Probad los chorizos JANDIRO

El jugo de la corrida de Novillos ¿quién se lo chupará? ¿El paro obrero, o los empresarios madrileños? ¿No sería mejor obligar al elemento patronal a dar trabajo, que insinuarles el placer, ya arraigado en ellos, de ir a los toros?

¡AHÍ VA! LA VOZ DEL VECINO NOTICIAS

INVITACION

Fascista que al Instituto te llevas una pistola:

no seas bruto y caliéntate la *chola*.

Que a lo peor, y en procedimiento artero, por llegar a ser doctor te quedas en pistolero.

Y eso es grave. Estudiante que no sabe sino apretar el gatillo, será cualquier *Tempranillo* siempre suspenso en sus no-

(tas. (Y suspensas las bellotas de su cabeza sin brillo.) ¡Ay, sin brillo en los meollos!)
Que brillo de brillantina no le falta tan aína a ninguno de estos pollos.)
Fascista: ¿y si a los textos te cogieras?
Son amables muchos de estos. (tos.
¡Ay, fascista, si los vieras!
Claro que son más pesados
que tu arma niquelada.
Están de Ciencia cargados; ella, de plomo cargada.
Pero hay entre Ciencia y (plomo
diferencia de tal fuste, que es posible que te guste tener en la mano un tomo. Anda, deja, compañero, esa pistola; es mejor. Llegarás a ser *doctor*

Sr. Delegado del Mercado

¿Por qué no ordena V. que cuando esté lloviendo, corran los toldos para que no se mojen? Todos estos días aunque llovía a cántaros, algunos vendedores no se les ocurría alargar un poco el brazo y estirar de los cordeles; estos señores, deben tener presente que los toldos son para quitar el sol y con el fin de que los géneros no sufran deterioro, y no para que sirvan de paraguas; claro que si por causa de haberles caído tanta agua, hubiera que quitarlos para repararlos, los culpables serían los primeros que protestarían, poniendo el grito en la veleta.

SE OFRECE Schoffer mecánico

Para informes:

Eugenio López Pintado

Seis de Junio, 125

si ahogas en ti al *pistolero*

Y esa tu aguda manía de hacer morir a la gente pedrás luego, legalmente, practicarla cada día.

K' Rrasco

Una agresión

El día diez del corriente sobre las quince horas fué requerido el Médico titular de esta localidad don Pedro Sanz Ostolaza para que asistiera a Inés Jiménez Rodríguez con domicilio en la calle del Jardín, número 21, que al parecer se hallaba enferma de gravedad y al constituirse este en unión del Practicante Manuel López Rodero en mentada casa como hubiera fallecido la enferma el esposo e hijo de esta le maltrataron de palabra y obra teniendo que ser auxiliado en una casa inmediata.

Atropello

La camioneta matrícula de Madrid número 48.260 propiedad de don Juan José Hernández Núñez, vecino de Santa Cruz de Mudela, al llegar al kilómetro 188 h.6 de la carretera general de Madrid a Cádiz chocó con un carro de varas pequeño, matrícula de Membrilla número 8 al que causó desperfectos de consideración y cuya camioneta iba conducida por Daniel Hernández Núñez.

Robo

El día 16 por la mañana, Pedro

Gallardo Rodríguez, (a) El Cacharrero, penetró en la joyería de don Cándido García, y aprovechando no ser visto por nadie se apoderó de una caja conteniendo alhajas las que vendió en parte siendo recuperadas treinta y seis de ellas y detenido su autor.

Una denuncia

Sebastián Alarcón Castro conocido por Pizorra que se haya separado de su conyuge Natividad Moreno Pérez, por la conducta inmoral de aquel observa el día diez del actual sobre las diecisiete horas se presentó en el domicilio de su esposa y por causas injustificadas se arrojó sobre ella sacando una navaja con la que le amenazó acudiendo varios vecinos a zanjar la cuestión pasando después el Sebastián a la disposición del Juzgado de Instrucción de este Partido.

De regreso

Ha regresado de Almodralejo en unión de su distinguida familia nuestro particular amigo, el culto Secretario de nuestro Ayuntamiento, don José Muñoz de la Espada Garán.

Se vende instalación de un conejar comprendiendo: jaulas, conejos y su correspondientes macho y piensos de la raza gigantes aleonados.

Razón, calle del 6 de Junio 26 cuadruplicado.

Café Bar Castellanos

Frente al Círculo "La Confianza"

Especialidad en café exprés, licores y jarabes de las mejores marcas.—Cerveza muy fría.—Gran surtido en aperitivos, mariscos muy frescos y bocadillos.

Teléfono, 209

VALDEPEÑAS

(Ciudad Real)

Chorizos JANDIRO los mejores

CICLISMO FUTBOL

El primer gran premio de la República, se lo adjudicó el tercera categoría madrileño José Rodríguez Alonso.

Nuestro paisano Luis Calzada, abandonó la carrera cuando solo le faltaban 40 kms. de recorrido.

A las seis y media de la mañana, hora anunciada, llueve un poquito, a pesar de lo cual, el gentío que se estaciona en la Plaza de la República, sitio de salida, es enorme. A las siete horas menos veintinueve minutos, se da la salida a diez y siete corredores, los cuales en marcha neutralizada, se dirigen por la calle de la Virgen, a la de Don Francisco Morales y de ésta a la del Seis de Junio. Cuando los corredores llegaron a la altura de la Fábrica de harinas que está situada en el kilómetro doscientos dos de la Carretera de Madrid a Cádiz, empezaron a pedalear de verdad.

Al kilómetro de salida, el corredor madrileño Luis López, quiere iniciar solo una escapada, logrando sacar al pelotón, unos cincuenta metros de ventaja; pero Calzada que se da cuenta, tira del pelotón y lo gran todos tomar contacto con el fugitivo, y así marchan juntos cuatro kilómetros. José Rodríguez Alonso, corredor de la casa CANDELA, aprovechando que pasa un camión, se escabulle de los demás e inicia una escapadita en la que va ganando poco a poco terreno. Calzada sigue tirando del pelotón, pero nada puede hacer por que se encuentra solo y sin ayuda de nadie.

A los diez kilómetros, la marcha es muy lenta por que el

airazo que hace no les deja marchar. En cambio Rodríguez Alonso, va mejorando y cada vez le saca al pelotón que le sigue más ventaja. Los restantes corredores, se dividen en dos pe'otones. En el de cabeza va Calzada de capitán, el cual fuerza en algunos momentos la marcha, aunque descorazonado, por que de sobra sabe que sus esfuerzos serán infructuosos. Por Santa Cruz, el paso se hace en la misma forma. Cuando el primero llega a la casilla de la Cuesta del Judío, lleva sus perseguidores una ventaja de cuatro kilómetros. En las curvas de Despeñaperros nos quedamos asombrados al ver la velocidad con que las tomaba Rodríguez. Llegamos a Santa Elena y el pelotón primero, no lo divisamos, y con cinco minutos de ventaja pisa la meta de viraje el campeón, seguido de López Castro, Macario Llorente, Antonio Guerrero, Luis Calzada y los restantes corredores. La vuelta, se inicia a un tren fortísimo; el campeón pedalea con mucho brío y logra sacar aun más ventaja, hasta que en las revueltas de la Cuesta de Santa Elena, Luis Lorente, se lanza como un endemoniado a su caza. Este hace velocidades fantásticas marcando nuestra cuenta kilómetros a sesenta por hora en varios intervalos de tiempo. En las cuestas abajo, no le

El domingo pasado día 12, tuvo lugar el encuentro anunciado entre la Agrupación Artística Benavente y el Athletic F. C. de Santa Cruz de Mudela. La victoria correspondió a los locales que encajaron 4 goals por 2.

El equipo visitante dió pruebas de un gran desconocimiento de vergüenza deportiva, pues emplearon en el juego toda clase de brusquedades que se hicieron notar en algunos chicos de la Benavente, tales como Edmundo y Lozano que llevaron lo suyo, e incluso se indispusieron con el árbitro señor Carrazón que se vió obligado a mandarlos a freir espárragos y que les arbitrara su abuela.

El partido tuvo de todo, entretenido unas veces y sosísimo

podemos seguir por que las revueltas suceden y «Pasos Largos» que tenía más miedo que una mona, le decía a Sixtito que no apretara. Por fin al pasar Venta de Cárdenas, López se une con Rodríguez, que llegan así ya juntos hasta la meta, donde al expring y por galantería de López, gana Rodríguez. El orden de llegada fue. 1.º José Rodríguez Alonso, de la Casa CANDELA, de Madrid, en 3 h. 26 m. 2.º Luis López Castro, de la Casa LOPEZ, de Madrid, en 3 h. 26 m. 3 s. 3.º Macario Llorente, de Madrid de la Casa CANDELA, en 3 h. 33 m. 2/5 s. 4.º Antonio Guerrero, Francisco Sánchez Manrique, Pedro Ortega Salinas, Santos Moya Callejo, Teodoro Mateo Jastellanos y 10.º Antonio Gómez Serrano.

otras (las más). Comenzó con un airecillo muy guasón que no se quitó en toda la tarde. A los cinco minutos de empezar en un corner contra los nenes el «arie» marca el primer tanto para los caníbales; no se desaniman los de aquí, Soriano coge la pelota y hace con ella lo que quiere, porque... ¡cuidado que eran malos! llega con ella hasta la puerta, logrando el empate. Poco después el Gusi que había brindado un goal a ORIENTACION (que quería soplar, vamos) va el tío y desempata. El otro churro de los forastas lo marcó Molero, defensa local de un buen puñetazo.

En el segundo tiempo, como se cansó Nieto Morales, que se había ofrecido a arbitrar y no había referé, el que suscribese hizo cargo de la dirección del partido, desoyendo muchas y muy buenas proposiciones del respetable, que se obstinó en que pitara 3 ó 4 penalties a la meta de los «morenos».

Durante esta parte los locales ejercieron un dominio aplastante sobre sus contrarios y consiguieron dos goals más obra de Edmundo y de Del Fresno.

Por los locales no hago distingos, pues como siempre que la Benavente juega, gustó. Por los forasteros se distinguió el trío defensivo, que hizo muy bien el ganso.

Aro

Se vende instalación de un conejar comprendiendo: jaulas, conejos y su correspondientes macho y piensos de la raza gigantes aleonados.

Razón, calle del 6 de Junio 26 cuadruplicado.

Imp. MENDOZA—Valdepeñas.

CAFE BAR EGIPCIO

Café selecto.—Licores y cervezas.—Especialidad en aperitivos.—Conciertos diarios por el cuarteto IBÁÑEZ

Valdepeñas (C. Real)

Rafael García Madrid

PROCURADOR

Asuntos judiciales y extrajudiciales

Particiones de herencia

Despacho: Bataneros, 1

Valdepeñas (C. Real)

Institución Moderna de Enseñanza

VALDEPEÑAS

Bachillerato, Carreras especiales, Contabilidad y Mecanografía. Escuela graduada con sección de párvulos. Clases preparatorias para Ingresos en la Universidad y Magisterio, Alumnos internos, medio pensionistas y externos.

Nota: Institución Moderna es el único Centro de enseñanza privada que funciona legalmente en esta población.

Igualatorio Médico Quirúrgico de Valdepeñas

RAYOS X

Diatermia—Corrientes eléctricas—Consulta de especialidades—Sala de operaciones—Asistencia completa a los operados.—

Calle Seis de Junio núm. 26

*El Frente Popular volverá a ganar las elecciones para comisarios y las que vengan después. Hay tela cortada para rato. Y quien lo estorbe peor para él.
Por encima de «todo» y de «todos» está la República.*

UNA IDEA FORTALECEDORA DE LA REPUBLICA

Todos los funcionarios enemigos del régimen deben ser separados de los organismos del Estado, la región, la provincia y el Municipio

El alcalde de La Línea, D. José Agüero, nos envía copia de una proposición de ley, redactada en cumplimiento de acuerdo de aquel Municipio, verdaderamente interesante. En ella se sintetiza y se refleja certeramente el pensamiento y el deseo de todos los auténticos republicanos.

Conózcala el lector. Dice así:

«El triunfo electoral conseguido por el Frente Popular de izquierdas en la ya memorable jornada del 16 de Febrero, que ha traído como consecuencia que la responsabilidad del Poder vuelva a manos de los partidos auténticamente republicanos, apoyados por las organizaciones obreras y sus partidos políticos, y en lo local han impuesto la reposición de los Ayuntamientos elegidos el 12 de Abril, nos ha de mover a todos a profunda meditación, puesto que las responsabilidades de la hora presente son de tal naturaleza, que, si en la ejecución del pacto solemnemente suscripto por todas las representaciones que constituyen el Frente Popular se ha de proceder con titubeos o flaquezas, debemos dar por seguro el fracaso de la democracia y de la República, en lo que ésta tiene de esencial, es decir, en la implantación de un régimen social más justo y humano que el presente.

Para ello se hacen indispensables medidas radicales que hagan imposible la repetición de hechos de todos sabidos y que ninguno debe olvidar, y de los cuales eran únicos autores y responsables quienes, agazapados en los organismos del Estado republicano, saboteaban la labor moralizadora y de justicia social de la República, pagando así el respeto que para ellos tenían los hombres que encarnaban ese anhelo de justicia social sentido por el pueblo español y expresado de manera fervorosa en la primavera de 1931.

Entendemos que quienes a la generosidad y nobleza de los Gobiernos y corporaciones republicanas corresponden con las más viles traiciones y los más infames sabotajes sólo deben merecer ahora que se les trate, por parte del Poder, que es encarnación del sentimiento popular, como ellos se merecen: apartándolos de una vez para siempre del servicio del Estado, la región, la provincia o el Municipio, según de quien dependan, y si estos funcionarios tienen garantizada su inamovilidad en sus estatutos o reglamentos correspondientes, la República y sus órganos representativos deben estar garantizados contra quienes se erigen en sus enemigos más o menos encubiertos, diciéndose una ley por medio de la cual pueda separarse del servicio público a aquellos a quienes se les demuestre su desafección al régimen republicano.

No habría de parar ahí la acción coercitiva del Estado. La salud del régimen republicano exige que estas medidas se hagan extensivas a aquellos funcionarios que en situación pasiva (retirados o jubilados) dedican sus ocios a combatir sañudamente al régimen, a la sombra del impuismo, que cada vez va resultándonos más suicida.

Por todas estas consideraciones expuestas a la ligera y teniendo en cuenta que los hombres más representativos del actual movimiento izquierdista han hablado de ello en sus propagandas electorales y, por tanto, han contraído con la opinión el solemne compromiso de realizarlo desde el Poder, proponemos se eleve a la Cámara el siguiente

PROYECTO DE LEY

Artículo 1.º Se faculta a todos los organismos del Estado, región, provincia y Municipio para separar de su servicio, con pérdida de todos los derechos que pudieran corresponderles, a cuantos funcionarios se les compruebe combaten franca o encubiertamente el régimen republicano y a lo que constituye las más puras esencias del mismo.

Las víctimas de la crisis del trabajo

Todos los días se ven mujeres con pequeñas criaturas famélicas pidiendo limosna por carecer de recursos por falta de trabajo. Triste y lamentable es el espectáculo que ofrecen esas mujeres sufriendo hambre y frío, que imploran la caridad pública. Y es más vergonzoso esto, cuando vemos que otros en caprichos y en fútiles necesidades derrochan en una sola noche lo suficiente para que pudieran vivir cuatro familias de obreros.

Habiendo tanto proyecto de carreteras que falta construir y tanto puente por hacer, bastaría con que aceleraran esas obras tan necesarias en bien de esos obreros parados y así con su trabajo sacarían de la miseria a esas pobres mujeres y criaturas hambrientas y desnudas. No se aguarde a mañana lo que se puede hacer hoy. El tiempo es oro y el hambre muy negra y no tiene espera. Empréndase pronto esas obras para aminorar la miseria que reina en muchísimos hogares. Que la caridad sea más eficaz cubriendo las desnudeces de esas criaturas. Que en las casas de los sin trabajo entre el verdadero sentimiento caritativo. Vergüenza da ver como aumenta el vicio y disminuye el trabajo. A esos noctámbulos que en una juerga invierten el dinero, en medio del dispendio más bochornoso. A esos holgazanes e inútiles para la sociedad que en un capricho de sus queridas y barraganas invierten millares de pesetas, hay que atarlos corto. Impóngase impuestos al vicio. Glorifíquese el trabajo que es la virtud más noble, más santa, más digna.

Construyamos siempre, que es Progreso, desarrollo intelectual, ciencia, humanidad.

No destruyamos que es síntoma de retroceso, de miseria, de odios, de venganza, de las más bajas pasiones.

Trabajo para el obrero que se muere de hambre. Ropa e instrucción laica para los niños desnudos y sin protección, germen del crimen si no se les educa ahora.

¡Gobernantes de izquierda! El triunfo electoral del 16 de Febrero se condensa en esas palabras: ¡Trabajo, Instrucción, Progreso!

Claudio San Miguel

Baracaldo

Art. 2.º Igualmente quedan facultados los propios organismos oficiales para declarar caducado el derecho al percibo de sus haberes pasivos de los funcionarios civiles y militares en esta situación que se dediquen a combatir y entorpecer la obra de gobierno que se realice por el Poder legalmente constituido como expresión de la voluntad nacional.»

Estamos seguros de que no pasarán muchas sesiones, después de constituida la Cámara, sin que esta proposición sea presentada a ella, no sólo con las firmas reglamentarias, sino con las de todos los diputados del Frente Popular.

Nota de la Redacción.—Aunque la noticia es algo retrasada la publicamos a petición de numerosos empleados municipales que nos ruegan preguntemos a las organizaciones municipales y provinciales del Frente Popular si han prestado su apoyo a dicha petición con el fin de que se convierta en realidad, a fin de que sea un hecho la republicanización de los órganos y resortes municipales y del Estado, si es que creen que los actuales empleados responden al sentir de lo manifestado con el aplastante triunfo popular en las elecciones pasadas.